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令和７年岩見沢市議会第２回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．平 野 義 文 議員（所要時間４０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ インバウンド対応について 

(1) 今冬発生したインバウンドの事象を鑑みた、今後の課題と展望について 

 ① インバウンド受入れに対するスタンスについて 

 ② 現時点での取組について 

 ③ 今後の具体的な戦略策定について 

 ④ プロモーションの在り方について 

 ⑤ 地域・事業者・行政の協働を視野に入れた連携体制の構築について 

 ⑥ 住民理解に向け、不安と心配を払拭する体制整備や方針について 

 ２ 太陽光発電所の懸念について 

(1) 太陽光発電所が有するリスクへの対応について 

   ① 破損した施設への現地確認と指導の状況について 

   ② 具体的にどのような是正要請や指導を行っているのか 

   ③ 景観・災害・違法造成などの問題が発生した場合、国とどのような連携

を行っているか 

   ④ 国からはどのような対応が返されるのか 

   ⑤ 本市における国との連携の具体例について 

(2) 今後の予防的視点について 

   ① 所有者不明や撤去義務を果たせなくなった場合のリスクに対し、市とし

て、現在の制度的枠組みをどう考えているか 

   ② 豪雪地に適したガイドラインや条例の制定検討について 

   ③ 再生可能エネルギーと地域社会との共生の在り方について 

３ 改正鳥獣保護管理法について 

(1) 熊出没の急増に伴う法改正により、市町村の判断と責任が増すことにつ 

いて 

   ① 安全管理体制の整備、ハンターとの連携や委託方法の明確化、補償責任 

を負うための財政的・制度的な準備について 

   ② 新制度施行を見据え、市としての課題認識と準備について 

４ ＪＲ北海道苗穂工場移転誘致について 

(1) ＪＲ北海道グループ中期経営計画２０２６等による移転検討の情報を受

け、岩見沢誘致の考え方について 

① 現状でＪＲ北海道との意見交換や協議を行っているか 

 ② 主体的な情報収集と構想の検討の必要性について 



２  

５ 小中学校の統廃合・再編に向けた考え方について 

(1) 現状と将来予想を踏まえ、小中学校の統廃合・再編に向けた検討につい 

 て 

   ① 現時点での課題認識と、統廃合・再編の方向性をどう捉えているか 

   ② 地域との対話等を含めた時期的な見通しについて 

 

２．松 本 一 郎 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 共生社会における、岩見沢市の戦略 

(1) 高齢者の健康づくり対策 

① 「健康ポイントアプリ」の拡充と活用について 

(2) 職業訓練 

① 「認定高等職業訓練校」の今後の展開と、「就労継続支援事業所」の支 

援について 

(3) ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）の活用 

① 目的・範囲を限定した「デマンド交通」の構築について 

(4) 外国人労働者 

① 「外国人労働者」に対する支援について 

(5) 道の駅 

① 共生社会の一環としての「道の駅」の整備について 

 

３．武 田 貞 行 議員（所要時間２０分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 米の消費者価格高騰と水田農業を取り巻く現状と今後の農業政策について 

(1) 令和９年からの新たな水田活用政策への当市としての考え方 

(2) 米の適正価格形成に向けた国への要請についての考え方 

 

４．河 合 清 秀 議員（所要時間４０分）【一問一答方式】 

１ 岩見沢市病院事業について 

(1) 岩見沢市病院事業経営強化プランの内容、見直し時期等について  

① 市立総合病院の令和６年度の収支決算について 

② 市立総合病院の令和９年度までの累積欠損金について 

③ 経営強化プランの見直し時期や公表について 

④ 経営強化プラン作成後総務省からの財政措置について 

(2) 市立総合病院の累積欠損金の処理について 

① 処理をいつ、どのように行うのか 

(3) 経営統合時の市立総合病院の体制について  
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① 経営統合による診療科について 

② 経営統合による職員数や人件費について 

③ 経営統合後の市立総合病院の院内外施設について 

(4) 新病院建設計画について  

① 工事費の積算額について 

② 企業債について 

(5) 工事請負契約について 

① 工事請負契約と議会での承認について 

② 契約に際し市民に対する説明会の予定について 

(6) エネルギーサービス事業について 

① エネルギーサービス事業の詳細な内容と説明予定について 

② エネルギーサービス事業の契約時期について 

 

５．猪 口 満 雅 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 南空知定住自立圏について 

(1) 形成協定を結ぶメリットについて 

(2) 中心自治体としての役割について 

(3) 形成への取組の経緯、協定締結と共生ビジョンの策定までの経過につい 

  て 

(4) 予算措置について 

２ 市営住宅について 

(1) 耐用年数の経過状況について 

(2) 入居率について 

(3) 入居条件などの緩和について 

３ 市民や町会からの御意見・御要望の対処について 

(1) 市民連携室の受付状況について 

① 受付の方法及び情報管理について 

② 所管との調整、横断的な体制について 

③ 市民や町会へのフィードバックについて 

４ 給食事業について 

(1) 物価高騰を踏まえた給食費の値上げについて 

(2) パン給食に係る製造業者への対応について 

① 単年契約となった経緯と現状 

② 給食パンの安定供給のための予算確保について  

 

６．坂 井 秋 子 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ レジ袋の総量を抑え、プラスチックごみの削減につなげる取組について  
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(1) レジ袋の使用量及びプラスチックごみの現状について 

(2) 他の自治体の先行事例に対する調査等の実施について 

(3) 「指定ごみ袋」をばら売りしレジ袋として活用することについて 

２ 全国学力・学習調査について 

(1) 小学校６年生の令和５年度・６年度の結果と経過、本年度の取組につい 

  て 

(2) 中学校３年生の令和５年度・６年度の結果と経過、本年度の取組につい 

  て 

(3) 家庭学習の取組の実態と定着への今後のビジョンについて 

(4) ＩＣＴ機器の活用が広がる中での「書く」機会の確保と「手書き」の役 

割と重要性について 

 

７．山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ マイナ保険証の運用について 

(1) マイナ保険証発行や利用等の対応について 

   ① 国民健康保険及び後期高齢者医療制度加入者のマイナ保険証保有率につ 

いて 

   ② 電子証明書の有効期限５年が経過した対象者への周知と更新の実態につ 

いて 

   ③ 解除申請手続の件数及び窓口での対応について 

(2) 市立総合病院でのトラブルや対応について 

   ① トラブルにより窓口で全額負担するような事例について 

   ② トラブルにより紙の保険証で保険資格を確認した事例について 

(3) 更新時期の紙による健康保険証発行について 

   ① 全ての被保険者への発行の考え方について 

   ② ７５歳以上への資格確認書発行の対応について 

２ 改正戸籍法への対応について 

(1) 法務省の対応について 

① 施行までに対応の指針を示すことについて 

② 変更及び確認の手続や周知について 

③  問合せへの基本的な対応について 

３ 市民を猛暑から健康を守る取組について 

(1) クーリングシェルター・涼み処の拡充について 

① 昨年の利用実績や開設日数について 

② 拡充の考え方や周知について 

③  民間事業者や商業施設等への対応について 

４ 安全な公園利用及び有効な活用について 
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(1) 公園管理について 

① 公園の総数及びどのような体制で点検を進めているかについて 

②  修理箇所数や今後の修理計画について 

③  使用時の注意の周知等について 

④  公園の縮小や遊具設置の見直しなどの検討について 

⑤  夜間の防犯との関連で照明の設置基準などについて 

⑥  雪堆積場として要望や拡大の検討について 

５ 中学校のクラブ活動・拠点校方式への対応について 

(1) 拠点校方式の実態等について 

① 中学生の総人数について 

② 種目別の拠点校方式への他校からの参加人数及び拠点校所在地について 

③ 拠点校への移動についての経済的負担の考え方について 

④ 生徒及び保護者への拠点校方式への説明会及びアンケートについて 

⑤ 拠点校方式に伴う弊害などで相談や残念な結果の事例等について 

６ 中学生・緑陵高校生の交通安全について 

(1) 改正道交法への対応について 

① 中学生・緑陵高校生への安全教育や法改正の周知について 

② 家庭や保護者との連携について 

 

８．大 和  勝 議員（所要時間１５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 市民の自転車の安全な利用のための安全確保について 

(1) 交通ルールと自転車損害賠償責任保険等への加入促進における啓蒙につ 

いて 

(2) 利用状況に合わせた「自転車及び歩行者専用標識」の設置への考えにつ 

いて 

２ 部活動の地域展開の取組と今後の方向性について 

(1) 令和５年度・令和６年度の取組と成果について 

(2) 令和７年度の取組とゴールについて 

(3) 財源確保のための今後の取組について 

 

９．坂 井 照 美 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ 介護保険サービスを受けるための現状と方向性について 

(1) 令和６年度の介護認定の承認が下りるまでの日数と認定が遅れるこ 

とでの影響について 

(2) 介護認定が下りるまでの期間短縮に向けての取組について 
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(3) ケアマネジャー等の職員の充足状況及び人材確保への取組について   

２ 市立総合病院の看護職員確保及び勤務環境について 

(1) 昨年度の採用者数及び退職者数について 

(2) 奨学金償還免除後の退職者の割合や傾向について 

(3) 働きやすい環境づくりについて 

３ 通学路における安全確保について 

(1) 横断歩道の積雪による危険箇所の把握状況について 

(2) 関係部署（除排雪対策本部や警察など）との連携について 

(3) 地域の方々の見守りの活動の実情や課題について 

 

１０．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分）【一括質問一括答弁方式】 

１ ５歳児健診について 

(1) 健診の実施方式について 

(2) 実施体制について 

(3) 健診の計画と管理について 

① 健診の計画 

② 健診従事者の確保 

③ 健診の管理 

２ ごみ処理について 

(1) ごみの不適正排出について 

① 不適正排出の件数（シール数）と回収量（直近３年間） 

② 不適正排出の組成分析 

③ 開封調査の実施状況（指導数） 

④ 悪質な排出への対策 

⑤ 適正分別への啓蒙 

(2) ごみ排出の原単位の傾向と減量対策について 

３ オブジェ・記念碑の保守保全について 

(1) これまでの検討・議論の内容 

(2) 資金調達の考え方 

 

１１．上 田 久 司 議員（所要時間２５分）【一問一答方式】 

１ 米の価格高騰と米不足について 

(1) 米の価格高騰の現状と原因、米不足の認識等について 

(2) 今後の対策について 

① 米不足により、今後に向けての農家の作付状況の変化は 

② 安定的に農業が行えるよう、価格補償・所得補償等を求めることにつ 
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いて 

２ ごみ処理手数料の値上げ撤回について 

(1) 値上げまでの取組が市民に知られていない。改めて仕切り直しをして 

市民の理解を得てから取組を進めるべきで、一旦値上げを撤回すべきで 

    は 

(2) 値上げ以前に、まずは減量化、リサイクル化等の促進・徹底を図るこ 

とが必要ではないか 

３ 学校給食について 

(1) 学校給食運営委員会の学校給食費値上げの答申内容について 

(2) 市教委の決定までに、市民にどう知らせ、どう意見を聴いていくのか。 

どのような流れで進み、いつ決定しいつから実行するのか 

(3) 子供たちが住みやすいまちを目指している岩見沢市として、また食育 

としても位置づけ、学校給食費を無償化すべきではないか 

(4) 有機給食の取組について 

 


